



**REAL ACADEMIA SEVILLANA
DE
CIENCIAS VETERINARIAS**
(de Andalucía Occidental)

Excmas. e Ilmas. Autoridades

Ilmos. Sres. Presidentes de los Ilustres Colegios Oficiales de Veterinarios de Huelva y Sevilla.

Señoras y señores.

Buenas noches.

El Ilustre Colegio Oficial de Veterinarios de Huelva ha iniciado con este acto la celebración de la festividad de nuestro Patrón “San Francisco de Asís”.

Y como colofón de esta celebración,

D. SANTIAGO PADILLA DÍAZ DE LA SERNA,

Va a pronunciar la conferencia que lleva por título

**“Semblanzas Veterinarias:
El universal médico de Platero,
Juan Bautista Darbon Díaz (1837-1914)”**

Santiago Padilla es natural de Almonte, está casado y es padre de una niña.

Nuestro conferenciante de hoy es, entre otras muchas ocupaciones que tiene, Gerente de la Asociación de Hoteles de Sevilla y Provincia, desde abril de 1999.

Es diplomado por el Instituto Internacional San Telmo de Sevilla, licenciado en Derecho por la Universidad de Sevilla, así como Técnico en Empresas y Actividades Turísticas por el Centro Español de Nuevas Profesiones de Sevilla.

Su actividad profesional como Gerente de la Asociación la ha compaginado con labores docentes, representativas e investigadoras en el sector turístico.



**REAL ACADEMIA SEVILLANA
DE
CIENCIAS VETERINARIAS**
(de Andalucía Occidental)

Ha realizado múltiples conferencias y es autor de más de **100** artículos sobre religiosidad popular y El Rocío.

Ha dirigido diversas publicaciones, entre ellas,

- la publicación periódica, “*Almonte, Cruz de Guía*”;
- la revista anual local de la Semana Santa, “*Almonte Cofrade*”; o
- la colección de publicaciones, “*Papeles de Fe y Cultura*”, que alcanzó tres números, entre 2005 y 2009.

Es autor, así mismo, de varios libros, centrados en el estudio de la devoción rociera, como:

- “*Rocío, la explosión de la gran devoción del sur en el siglo XX*”
- “*Rocío, sal y sol de Andalucía. La difusión nacional del Rocío, desde el siglo XIX hasta 1961*” y
- “*Muñoz y Pabón, ilustre cantor de la Blanca Paloma. La biografía del insigne escritor, periodista, capillita y rociero*”.

En 2009 promovió la reedición de la obra, “*Crónica de la Coronación Ntra. Sra. del Rocío*” de Ignacio de Cepeda, publicada en 1923, que incluye un extenso prólogo suyo.

Ha coordinado la comisión creada por la Hdad. Matriz de Ntra. Sra. del Rocío para la dinamización, programación y desarrollo de los actos extraordinarios del Bicentenario del “Rocío Chico” y del Año Jubilar del Rocío (2011-2013).

Desde 2011 es director de la revista de investigación “**EXVOTO**”, que publica con carácter anual la Hdad. Matriz de Almonte, y que en este 2015 verá la luz su nº 5.

En ella publicó el año 2013 el artículo: “*Juan Ramón Jiménez, Platero y yo, y su capítulo, El Rocío. Una aproximación a su contextualización en la biografía del poeta*”.

El año pasado publicó la obra, “*El Rocío, en Platero y Yo*”, que incluye la biografía del almonteño, Juan Bautista Darbón Díaz, que es el protagonista de la conferencia de hoy.



**REAL ACADEMIA SEVILLANA
DE
CIENCIAS VETERINARIAS**
(de Andalucía Occidental)

No es frecuente, *por desgracia*, que la figura de un veterinario sea reconocida desde fuera de nuestra profesión.

Por eso, me gustaría remarcar la importancia de la labor llevada a cabo por nuestro amigo Santiago Padilla, al descubrir para el público en general, y también para muchos de nosotros, la figura del Veterinario Juan Bautista Darbón Díaz, personaje secundario, *pero muy singular* en la universal obra del Nobel moguereño.

Coincidiendo con el Centenario de la publicación de la obra “*Platero y yo*”, su libro fue presentado en Almonte, en noviembre de 2014, en Chiclana de la Frontera en febrero de 2015 y en el Excmo. Ateneo de Sevilla, el pasado mes de mayo. Y próximamente se presentará en Moguer.

Todos estos actos han tenido su repercusión en las redes sociales

Durante este “**Año Platero**” ha publicado, además, diversos artículos en distintos periódicos de Huelva y Sevilla.

En la Real Academia de Sevillana de Ciencias Veterinarias, de Andalucía Occidental, el pasado día 21 de enero de 2015, en el Real Círculo de Labradores; tuvimos la oportunidad de escuchar su disertación.

Y está a punto de ver la luz un trabajo suyo en los **Anales**, de la Real Academia de Ciencias Veterinarias de Andalucía Oriental, que lleva por título: “**La biografía de Juan Darbon Díaz, el médico de Platero**”.

Como colofón a mi intervención, apuntaros que el pasado 29 de mayo se inauguró en la Plaza de San Francisco de Moguer la pieza del **Museo al Aire Libre** dedicada al singular personaje de Darbón. *¡Algo habrá tenido que ver toda esta labor de divulgación de nuestro amigo Santiago.!!*

No me gustaría extenderme más, ya que el motivo de nuestra presencia en este acto es escuchar al Conferenciente y no a su presentador.

Así que....

MUCHAS GRACIAS a TODOS por vuestra atención, y....

SANTIAGO, ¡¡TE TOCA!!